

SE AUTORIZARON MIL 764 MILLONES DE PESOS PARA 2026

IEEM recibirá menos presupuesto en 2026

Para las elecciones de 2027 se reutilizará 50% del material de comicios anteriores y se destinarán 140 millones de pesos para nuevas adquisiciones



GERARDO GARCÍA

Durante la discusión de la propuesta del Paquete Fiscal 2026 en el Congreso mexiquense, no se proyecta asignar más recursos al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Se descartó que esta decisión ponga en riesgo la organización de las elecciones de 2027.

En el proyecto de Presupuesto de Egresos del próximo año, el Ejecutivo estatal planteó otorgar al IEEM mil 764 millones 459 mil pesos, lo que representa un recorte de 455 millones de pesos respecto a lo solicitado en octubre, aunque significa 64 millones de pesos más que lo ejercido este año.

El presidente de la Comisión

de Planeación y Gasto Público, Javier Cruz Jaramillo, y el diputado local de Morena, Octavio Martínez Vargas, validaron los recursos propuestos para el órgano electoral.

Cruz Jaramillo adelantó que la partida para el órgano electoral se mantendrá sin modificaciones. Aclaró que el monto es similar al de 2025 y que no sufriría recortes, pues considera que es suficiente.

"Es muy probable que se mantenga. Creo que el recurso es suficiente; habría que revisarlo, pero no veo que represente una afectación", señaló.

Por su parte, el parlamentario morenista Octavio Martínez coincidió en que los mil 764 millones 459 mil pesos autorizados al IEEM son suficientes. Llamó a que este órgano autónomo, al igual que los otros cinco, transparente puntualmente los recursos.

Recordó que el Instituto Nacional Electoral (INE) asume la mayor responsabilidad en la organización de los comicios, por lo que consideró que el árbitro electoral no tendrá problemas para preparar las elecciones de 2027.

"El recurso planteado es suficiente y debe transparentarse el uso de los recursos con puntualidad, especificando en qué se gastan en un año no electoral", manifestó.

El legislador aclaró que, a más tardar en enero, se presentará la

▲ El IEEM enfrentará un recorte de 455 millones de pesos en el Presupuesto 2026, aunque se descartó que afecte a las elecciones de 2027. Foto Especial

propuesta de reforma electoral federal, donde se determinará la permanencia o eliminación de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs).

Desde 2023, el IEEM ha realizado ajustes presupuestales, ya que el Ejecutivo y el Legislativo no le han autorizado los montos solicitados. Este año, los recursos no recibidos ascendieron a 158 millones de pesos.

En octubre, el órgano electoral solicitó dos mil 220 millones 030 mil 688 pesos, pero solo se plantea destinar mil 764 millones 459 mil 768 pesos, lo que representa una reducción de 455 millones de pesos.

Para el proceso democrático, se requerirán al menos 140 millones de pesos para la adquisición de material electoral, aunque el 50% será reciclado de procesos anteriores como los de 2024 y 2025.

Además, se diseñarán 75 sistemas informáticos, se rentarán inmuebles para los órganos descentrados y se contratará personal eventual para la recuperación de material, renovación de bodegas y elaboración de guías y manuales.



**Elecciones 2027
requerirán 140
millones para
material, se
reutilizaría 50%
del 2024 y 2025**